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话题了，也是说了多年说滥的字眼，如那篇导游和司机一样

，这也是个不得不说的话题，这个话题困饶着一批人，这批

人是刚刚踏入导游行业求路无门的人群。在有问必答以及丹

尼的QQ上这样的问题并不罕见，思量一番，到也总结出拙文

一篇仅供各位参考，如有不妥之处，还望见谅。 导游和旅行

社是种什么关系呢？这个问题和很多社里的朋友探讨过，大

多数都表示和旅行社是一个相互的利益关系，旅行社离不开

导游高质量的带团运作，导游则离不开旅行社的外联运作。

旅游业的龙头是旅行社的事实也普遍被我身边的导游公认，

但由于导游数量日益膨胀，竞争也日趋激烈，让现在很多新

导游在进来之后求路无门，四处碰壁，我身边不乏已经出来

两年了还是忙两个黄金周的导游。今天在这里谈的东西仅仅

是个人看法和我走过来的路，并不是什么指导思想，求路无

门着急的人切不可茫然的选择汲取，一定要融别人之长走自

己的路。 说来，第一要务是如何和旅行社进行第一次的接触

，现下流行一个叫做‘跑社’的词，至晚起源于2004年，甚

至曾经碰到一位执着的导游跑了近百家旅行社，其结果是名

字一留，自此遗忘在笔记本的角落，可能黄金周偶尔会想起

亦或是黄金周都想不起。这里先分析一下现在旅行社使用导

游的几种情况： 一、旅行社有熟人，或是朋友有认识做旅行

社的。 二、经以带团旅行社介绍带过其它社一个团，反映甚

好就一直用。 三、经别的导游介绍进入该社。 四、应聘进入



该旅行社。 五、其它 大概分析了一下，其中第一条占25%，

第二条占10%，第三条占30%，第四条占25% 第五条占10%(此

数据只是根据我身边的情况得出结论，非官方以及已被大众

认可的数字，请有心及素质低的人不要以此数据做为攻击缘

由。)。综上所述，第一条占的比重较大，但相信在为这些烦

恼的人不会是第一条的受益者，而且第一条也无须多解释，

大家应该都明白熟人好办事的理。第二条实际已经是踏入工

作岗位的人才能实现的可能，而且一定要团在本社带的还不

错才是第二条的触发条件。第五条的其它原因，比如旅游车

司机介绍等等，这个就门类大了，而且也无法阐述。把第三

条、第四条留在后面说是刻意的安排，因为这两条是很在没

有第一、第二条的背景下最关键的两条。其中第三条相对简

单一些。 为什么说它简单？其实可能很多新导游都有普遍的

一个共识，老导游很拽，很牛X。也有说是害怕他的介入影

响其本身的地位。更有甚者我曾在西安旅游局官方的BBS上看

到一位新导游在看到客人投诉导游不讲解时说： ‘如果你遇

到的是新导游就不会了，他们一定会把你知道的都告诉客人

。’ 对老导游这种仇视相信不是一个罕见的现象，这种事就

不要脸的说小丹尼这个名字被骂了数百次都不止，更不要说

在旅游圈里那些威望已经颇具的前辈了。其实导火索很简单

，就是给我个团吧，对方的回答冷漠或是拒绝就会遭来的漫

骂。这里大可不必，谁也不欠谁的，被拒绝了不一定非要用

骂才能解决问题，换个角度想想是否方法不得当或是选错了

对象。但有个原因新导游到是说对了，有些人是很担心一个

新人的加入会影响自己在社里的工作量。这个原因谁也没有

办法，也解决不了，所以不提也罢。但毕竟还是有不担心这



个存在的的热心人。只是依个人运气罢了。不知道各位看官

在做新导游时或者还是新导游的有没有突然接到一个电话问

单延安去不去的？你是否因为是单延安恼怒而拒绝过？如果

我说这样的人是傻比，会不会遭来漫骂呢？诚然，如果你是

一个团满满的或者团也不算少的人，相信对单延安是不屑一

顾的，但是那些求路无门坐吃山空的朋友们你是否想过这是

一次难得的机会？这次机会有可能打开你尴尬的局面。也许

这个电话是因为某个老导游被要求去他不想去而把你的电话

给社里的，或者他不想去他找你去。这些不要管，想想是不

是有机会和社里有一次真正意义上的接触。如果这个社在是

某地接大社，这是否更是一次很有意义的单延安之旅呢？在

你零距离接触到旅行社之后，充分施展自己的能力和风采谁

担保不会让旅行社记住你？谁担保旅行社不会对你有个好印

象？谁担保旅行社不会把正常的团队给你？当然，这一切建

立在你不能是一个带团就砸，什么都不懂的人的前提下。讲

一个真实的故事给你们，丹尼有个朋友，现在是好朋友，曾

经徘徊在导游工作门槛前不知如何进入的人，一次偶然的机

会，一个不经意电话的翻找，她一次孤单的延安之旅，这一

切都改变了。当旅行社的老姐打电话在夸我找的这位导游时

，当日后我俩建立友情后，她出现在了旅游工作的最前线，

她忙碌的程度绝对不比谁差。这算不算机会？要把握所有的

机会，不要因事小而不愿为。说了这么多，就只是请求老导

游帮忙么？错，这绝对不是我要表达的意愿，我把这一切拿

出来说仅仅是想告诉所有人珍惜每次机会。当然，圈里现在

也有导游为了不得罪旅行社，把团都接下来了，然后在交给

别人，这样的团包括签单你都必须使用别人的名字，心里可



能想着，把这个团胡一应付算了，反正别人，可一旦团有问

题，旅行社通过各种渠道的了解，你难免出现在人前，也许

事后那个导游被PASS了，但同样的你也被PASS了，而且也许

会被做为茶余饭后旅游同人之间的话题；但如果很用心去带

，又是给别人带，心里怎么就不舒服。要我说，好好带吧，

也许人家带不完的团都会给你，也许她的朋友带不完的团也

都给你。其实是一种变相的机会，也许终有一天你会浮现在

水面上。也许这里有人该骂我变态，说我变相的在维护着这

种变态的做法，不可否认你在充当别人的影子，但也不可否

认你是在某些能力不如别人的情况下才充当影子的！至于该

怎么做，也都随你，这不外乎我的看法和建议罢了。 [1] [2] [
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